

## 【小学校・中学校・義務教育学校用】

令和6年度学校評価 結果・学校関係者評価

学校名	佐賀市立春日北小学校	達成度(評価) A : 十分達成できている B : おおむね達成できている C : やや不十分である D : 不十分である
1 前年度 評価結果の概要	学校評議員会において学校の現状や今年度の取組について説明したところ、全ての委員から肯定的な意見をいただき、全ての項目においてA評価をいただいた。全職員が共通理解・共通実践のもと組織として取り組んできた成果だと考える。今後も、全職員による情報共有を基盤に、組織的な対応力強化に努める。 ・一人一人大切にした教育の充実のために、「心と体のアンケート」、「心の木」の取組、「いじめ宣言」、「人権集会」等、今後も全職員による情報共有を基盤として継続し、自信を大切にする心の醸成を図っていく。 ・学力向上に向けて、次年度も基礎・基本の定着を基盤に、児童が主体的に学習し、考え方を深める言語活動の充実を目指し、教師の指導力向上による研修を深めていく。 ・多様な子ども達が安心して学べる学校づくりに向けて、まずは「学習のきまり」を年度当初共通理解をし全職員で意識しながら徹底を図り、より充実した学校経営を行っていく環境を整えていく。 ・今後も行事等の見直し及び精選をしながら、個人の目標をさらに具現化させることで、教師の意識を高め、業務改善・教職員の働き方改革を更に推進していく。	

2 学校教育目標	夢をもち 仲間とともに学ぶ 元気な北っ子の育成 ～思いやり 考える きたえる～
----------	--

3 本年度の重点目標	① 一人一人を大切にした教育の充実 ② 学力の向上 ③ 健やかな身体を育む教育の推進 ④ 地域と共にある学校づくりの推進
------------	---

4 重点取組内容・成果指標	5 最終評価
---------------	--------

(1)共通評価項目			主な担当者				
評価項目	重点取組 取組内容	成果指標 (数値目標)	具体的な取組	最終評価 達成度(評価) 実施結果	学校関係者評価 評価 意見や提言		
●学力の向上	○学習環境や学習指導法の工夫と改善 ○家庭学習の充実	○6月の算数アンケートで算数の学習が好評、算数の学習が分かると答える児童80%以上、12月の算数アンケートで算数が楽しい、算数の学習が分かると答える児童95%以上 ○「北っ子がんばろう週間」において、自分のため立てた目標を達成できた児童80%以上	各教科で「授業づくりのステップ1・2・3」や本校の校内研究「互いの人権を大切に・仲間とともに生活を豊かにする」と答えた児童の割合86%、「自分のため立てが3回以上達成できた」と答えた児童の割合82%であった。6月に比べ、どちらの項目も全体平均の数値が上がっていた。ただ、「テレビ・ゲームの時間が守れた」と答えた児童は1回目77%、2回目75%と、どちらも80%未満であった。これに関しては家庭でのルールを明確に決めるなど、家庭の協力が必要な項目である。	B	・自分で学ぶ習慣ができるようになるにはどうしたらよいものだろうか。 ・何事にも一生懸命に取り組むことが大切である。 ・30数年前この類いのゲームをしたことがある。実際に楽しかった。70~80%程度守れたのなら、自分なりよお頑張っているね」と褒めて励ますと思う。 ・先生方の頑張りには頭が下がる思いである。家庭での学習やテレビゲームの時間差は難しい課題だと思う。 ・「A評価でもいいのではないか」と思っている。 ・家庭学習の取組について、PTA(保護者)との連携について現状を教えていただければと思う。		
●心の教育	●児童生徒が、自他の命を尊重する心、他者のへの思いやりや社会性、倫理観や正義感、感謝心など、豊かな心を身に付ける教育活動 ●いじめの早期発見、早期対応に向けた取組の充実	○学校評議アンケートで「学校には、いっしょに遊んだり話したりできる友達が多い」と回答した児童が90%以上 ○「組織運営に関するアンケート」で「いじめ防止等(いじめの定義、防止などのための取組、事業対応等)について組合的対応ができている」と回答した教職員80%以上	「心の木」の取り組みを継続し、温かい言葉や行動を放すを全校に紹介したり、児童のカードを提示したりする。 ・児童の心の不安に気付くと、定期対応するため、月1回と心のアンケートを実施する。 ・異年学交流を図る取組や班活動や金立特別支援学校・ロボット幼稚園等との交流学習を実施する。	A	・第2回学校評議アンケートで「学校には一緒に遊んだり話したりできる友達がいる」と回答した児童が97%だった。 ・児童が安心して活動を対面で行うことができた。継割り班活動を計画的に実施し、異年学交流ができた。 ・毎月、「心の木のアンケート」を取ったことで、児童の実態を把握し、トラブルの早期発見・早期対応ができた。 ・「心の木」テーマに沿った児童の思いを全校に紹介したり、公民館に掲示したりすることができた。	A	・褒めることが最上の方法ですね。 ・毎月のアンケートや「心の木」の取り組みは大変ありがたく、児童の実態把握に繋がっていると思う。 ・子どもたちが安心して学校生活を送れる様に過ごせていることは何よりも。 ・妥当な評価だと思う。コミュニケーションに困難を感じる子どもさんがいるなか、指標が高い数値が示されていることは喜ばしいことであり、教育活動における努力の成果だと思う。 ・今後も児童一人一人に寄り添った支援をお願いしたい。
	●◎児童生徒が夢や目標を持ち、その実現に向けて意欲的に取り組もうとするための教育活動	●「先生はあなたのよいところを認めてくれていると思う」と回答した児童80%以上 ●◎将来の夢や目標を持つている人にについて肯定的な回答をした児童80%以上	●「先生はあなたのよいところをほめられたと認められたりしています」と回答した児童80%以上 ●中学生から中学校生活についての説明を開いたり、ゲストティーチャーを招いたり、校外学習を行ったりし、将来への夢をもつ機会を作る。	A	・職員アンケートでは、「いじめ防止等について、組織的に対応ができる」との回答が十分、おおむね合わせて100%であった。 ・毎月の「心のアンケート」および、いじめ認知後、該当児童に聴き取りをし、関係児童や学年職員で状況を共有し対応することができた。 ・年3回の入室集会を実施し、多様性を前提とした集団づくりについて考える機会を設けた。	A	・いじめ防止の対応が組織的に十分できていることが大変うれしい。 ・校内での児童のムード・雰囲気は良好ですね。「元校長先生の方々からも褒められているよ。」 ・伝えることで、さらにムード維持を期待する。 ・細かい指導に感謝する。 ・いじめの早期発見・早期対応など問題解決に職員一同でしっかりと取り組まれていることに感謝する。これからも「チーム対応」でお願いする。保護者との連携もしながら、ケースバイケースで対応していく必要があると思う。
●健康・体づくり	●「望ましい生活習慣の形成」	○学校評議アンケートで「早寝・早起き・朝ごはんに取り組んでいる。」と回答した児童90%以上	・望ましい生活習慣を形成していくため、月1回心と手のアンケートを実施する。 ・中学生から中学校生活についての説明を開いたり、ゲストティーチャーを招いたり、校外学習を行ったりし、将来への夢をもつ機会を作る。	A	・児童アンケートの「先生によいところをほめられたと認められたりしていますか?」肯定的な回答が85%。中間評価に比べ4%向上した。担任はもちろん、学校行事や清掃指導等で、担任以外の教師からもほめられたり認められたりする経験を増やすことができた。 ・「将来の夢や目標をもっていますか?」で肯定的な回答が88%。中学生から中学校生活についての話を聞いたり(6年生)、11業種のゲストティーチャーを招いて職業学習をしたり(5年生)することで、将来について考える機会を作ることができた。	A	・褒められる人と、大人も喜びます。自治会長をしている自分でも地域の方のお褒め、承認の声に喜びを感じる。子ども達は、褒められると喜び、自信・意欲向上でいっぱいになると思う。 ・褒められることは誰でも嬉しいもの。とても良い取り組みだと思う。 ・谷田羽平選手のマークは有名だが、まだ夢を描けない子供もいるはずなので、そういう子も認めてほしいと思う。 ・褒めて伸ばす教育には効果とともに弊害もあると思っている。失敗や苦労を乗り越え、努力する姿に価値があると思っている。 ・将来の夢をもつことは大変うれしいことだと思うので、ゲストティーチャーを招いての職業講話など、今後も継続をしていただきたい。
●業務改善・教職員の働き方改革の推進	●業務効率化の推進と時間外在校時間の削減	●教育委員会規則に掲げる時間外在校等時間の上限を遵守する(昨年度同様) ○県費職員の年休12日以上取得、年末までに80%以上達成	・定時退勤日を設定する。 ・毎日退勤時にパソコン入力をすることで退勤時間の意識化を図る。 ・ISchoolの校内運営掲示板の活用を促進し会議等のデータ化を更に図る。	A	・9月以降、1ヶ月あたりの時間外在校等時間が45時間未満の職員の割合が88%であり、大幅な伸びが見られた。職員の意識も高まっており、来年度も更なる業務改善を行ってい。 ・年末までの県費職員の年休12日以上取得者は30人であり、目標を達成することができた。	A	・自分は授業の事前準備は持ち帰って夜にしていました。毎日書かせる日記は家で返事を書いていた。教職は「聖闘」と受け止め強張った。今「力がない」の在り方は反対。 ・業務改善が大分進んでよい事だと思う。 ・妥当な評価だと思う。根本的な要因が解消され、業務改善につながっているのであれば喜ばしいことである。先生になりたいという子どもが多いことが救いである。 ・A評価でいいと思うが、現実的には難しい課題だと思う。今後も出来る範囲で努力していただきたい。
●特別支援教育の充実	○特別支援教育に関する専門性と意識の向上	○特別支援教育に関する専門性が向上した教員70%以上 ○個別指導計画の目標達成70%以上	・月に1回程度、個別の配慮を要する児童について情報交換をする場を設定し、共通理解に努める。 ・必要に応じてケース会議や校内支援委員会を開き、対応や支援等について話し合い、チームで取り組んでいく。 ・5月と夏休みに、特別支援教育に係る校内研修を実施する。 ・学科ごとに、個別の指導計画の目標を振り返り、評価と見直しを行う。	A	・生徒指導教育相談協議会では、児童の顔写真と照らし合わせながら、現状や指導・支援の仕方等を共有した。91%の教員がアンケートで「児童の能力や個性を把握・評価し、よい点を積極的に褒めていた」と回答した。 ・年間を通して計画的に校内教育支援委員会を開き、児童の実態や保護者の願いを基に、特別支援学級入級や措置替えについて検討した。 ・管理職や担任、教育相談担当者が、子ども支援ノートや個別の指導計画の内容を共有し、日々の指導・支援に生かした。また、必要に応じて、年度途中に個別の指導計画の追加作成を行った。個別の指導計画の下期の目標達成率は、約75%であった。	A	・この項目は、非常に大事な項目ですね。どんな子どもでも大人になれば、世の中の構成員となる努力しながら頑張る。「君はやれる、頑張れる力がある。」と一人一人に認識せざるがままである。 ・妥当な評価だと思う。特別支援教育における先生方の専門性や意識が高まっていること、そしてその努力に敬意を感じる。 ・特別支援教育にかかる研修を今後も重ね研鑽を深めていただきたい。
(2)本年度重点的に取り組む独自評価項目			主な担当者				
評価項目	重点取組 取組内容	成果指標 (数値目標)	具体的な取組	最終評価 達成度(評価) 実施結果	学校関係者評価 評価 意見や提言		
○個に応じた教育	○教育相談体制の組織化 ○不登校の解消	○SOやSSW、専門機関等と月に1回以上情報共有をする。 ○完全不登校の児童をなくす。	・SOやSSW、専門機関等と連携しながら、チームで支援をしていく。 ・別室登校児童や不登校児童の状況について、日常的に情報共有をする。	A	・月1回以上、SOやSSW、専門機関等と連携しながら、児童の状況や行事等について情報を発信した。アンケートでは87%の保護者が「学校は、学級・学年により、連絡帳や電話などで積極的に情報発信し、連携を強めている」と回答した。 ・管理職等は、週3回、別室対応支援員の日誌に目を通し、情報を共有した。 ・3日以上欠席が続いた場合は、担任が家庭訪問(感染症による欠席の場合、電話連絡)をして状況を把握し、管理職に報告した。	A	・完全不登校がなくなったのは、大変うれしいことだと思う。先生方の努力の賜物ですね。 ・細やかな対応で完全不登校もなく、これからも継続していただきたい。 ・妥当な評価だと思う。先生方の努力に感謝する。 ・成果を検証する指標は難しい部分もあると思うが、よく努力されていると思うが、支援を要する児童の増加による先生方の負担が心配である。 ・欠席が続いた児童宅への担任の家庭訪問には頭が下がる。すばらしい。
○地域と共にある学校づくりの推進	○保護者や地域住民との情報の共有化 ○保護者や地域との連携強化	○学校評議アンケートで「学校は、学級・学年により、連絡帳や電話などで、子どもの様子がわかるようにしている」と回答した保護者90%以上 ○学校評議アンケートで「親会員や懇親会、学校行事への参加・協力を依頼している」と回答した保護者80%以上	・保護者や地域住民に対して、学校だよりや学年・学級など、学校ホームページ等で積極的に情報発信し、連携を強めている。 ・保護者には授業参観、運動会、会議等に多数参加いただいた。アンケートでは95%の保護者が「授業参観や懇親会、学校行事には可能な限り参加している」と回答した。 ・公民館に「心の葉」を掲示するコーナーを設けて毎月更新した。	B	・月1回以上、学校便り・学級便りなどで児童の様子や行事等について情報を発信した。アンケートでは87%の保護者が「学校は、学級・学年により、連絡帳や電話などで積極的に情報発信し、連携を強めている」と回答した。 ・保護者には授業参観、運動会、会議等に活動されていていると思う。これからも各自の会員、各団体が小学校の子ども達のために協力して推進していただきたい。 ・学校便りは子ども達の様子が分かり、とても楽しくしている。 ・公民館はよく努力し情報発信を行っていると思う。これからも情報共有を含めよろしくお願いをしたい。	A	

●…県共通 ○…学校独自 ○…志を高める教育	学校評議員会において学校の現状や今年度の取組について説明したところ、すべての委員から肯定的な意見をいただき、8項目のうち全ての項目においてA評価「十分達成できている」をいただいた。全職員が共通理解・共通実践のもと組織として取り組んできた成果だと考える。次年度に向けて、以下の点を改善していかたい。 ・多様な子ども達が安心して学べる学校づくりに向けて、まずは「学習のきまり」を年度当初共通理解解し全職員で意識しながら徹底を図り、より充実した学校経営を行っていく環境を整えていく。 ・一人一人大切にした教育の充実のために、「心と体のアンケート」、「心の木」の取組、「いじめ宣言」、「人権集会」等、今後も全職員による情報共有を基盤として継続し、自信を大切にする心の醸成を図っていく。 ・学力向上に向けて、次年度も基礎・基本の定着を基盤に、児童が主体的に学習し、考え方を深める言語活動の充実を目指し、教師の指導力向上による研修を深めていく。 ・今後も行事等の見直し及び精選をしながら、個人の目標をさらに具現化させることで、教師の意識を高め、業務改善・教職員の働き方改革を更に推進していく。
5 総合評価 次年度への展望	学校評議員会において学校の現状や今年度の取組について説明したところ、すべての委員から肯定的な意見をいただき、8項目のうち全ての項目においてA評価「十分達成できている」をいただいた。全職員が共通理解・共通実践のもと組織として取り組んできた成果だと考える。次年度に向けて、以下の点を改善していかたい。 ・多様な子ども達が安心して学べる学校づくりに向けて、まずは「学習のきまり」を年度当初共通理解解し全職員で意識しながら徹底を図り、より充実した学校経営を行っていく環境を整えていく。 ・一人一人大切にした教育の充実のために、「心と体のアンケート」、「心の木」の取組、「いじめ宣言」、「人権集会」等、今後も全職員による情報共有を基盤として継続し、自信を大切にする心の醸成を図っていく。 ・学力向上に向けて、次年度も基礎・基本の定着を基盤に、児童が主体的に学習し、考え方を深める言語活動の充実を目指し、教師の指導力向上による研修を深めていく。 ・今後も行事等の見直し及び精選をしながら、個人の目標をさらに具現化させることで、教師の意識を高め、業務改善・教職員の働き方改革を更に推進していく。